

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.500  
Provincias, trimestre, 4.500  
Número del día 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que, en gran número se reparten gratis.

## Una retractación

El «Boletín Oficial del Obispado de Madrid-Alcalá» publica en su número del 2 del corriente la siguiente retractación:

«Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Madrid-Alcalá:

Pobre huérfano ya, cuando en los albores de mi vida triste, el arrebol de la infancia sonrosaba mis mejillas, los días de mi niñez transcurrieron sin embargo, venturosos, risueños y felices allá en el Seminario de la imperial Toledo: la Virgen Inmaculada dignóse acogirme bajo su santo manto protector, como una madre dulce y amorosísima.

Sentía entonces un inefable gozo, un júbilo inenarrable, al hincarme de rodillas en fervorosa adoración, durante largas horas, ante una imagen veneranda y bella de «mi» Virgen.

Y eran mis coloquios con Ella, más que plegarias fervientes de un alma enferma y atribulada, tiernas y puras pláticas de amor entre una Madre, todo bondad y todo dulzura, y un hijo, candor é inocencia todo él.

¡Oh, el codiciable encanto de aquellas preces purísimas, que destilaban sobre mi alma infantil y buena el albar de la felicidad y de la dicha!...

Más tarde, al correr de los años, el aspid de la ambición picó en mi pecho, y, atraído por la perfidia fascinante de la voz mentidamente dulce de las sirenas del mundo y de la vida, abandoné la paz santa de aquel claustro impregnado de cíclicos perfumes y me zambullí, suicida, en la charca inmundada y pestilente del vicio y del pecado.

Yo of la voz de «mi» Virgen, que me llamaba llena de angustia muy honda, y vi en sus ojos perlas de lágrimas. Corri lejos, y anhelando el humo del necio aplauso, y la fanfarria del vano elogio, me interné en el campo de la impiedad, donde nada hubo para mi respetable; combatí con odio al Ejército y á la Iglesia, columnas seculares del edificio social, hasta caer maltrecho y vergonzosamente derrotado en la sordida lobreguez de una mazmorra carcelaria, una vez, dos, muchas veces.

Allá en mi calabozo, enfermo y solo, fué á buscarme la Virgen, «mi» Virgen. ¡Madre mía!!! Y Ella fué quien arrebató de mis ojos con celo maternal, la venda de la incredulidad, que los cubría, cegadora.

Recé por vez primera, después de muchos años, postrado en el suelo, oculto en un rincón de mi calabozo, como avergonzado de mi mismo.

Excelentísimo señor: vos, que sabéis, como buen pastor de almas, de humanas flaquezas y debilidades, admitid esta mi retractación.

Confieso públicamente mi dolor tremendo por los ataques que dirigí contra la santidad indiscutible de los dogmas de la Iglesia católica, apostólica y romana, única verdadera, contra Dios, y, muy especialmente, contra su santísima Madre la Purísima Virgen María, por las burlas ironías satánicas de que hice objeto en algunos de mis artículos periodísticos á los venerables ministros de nuestra santa religión, y abrigó el propósito firmísimo de vivir en lo sucesivo y morir con la gracia de Dios dentro del seno de nuestra amada madre la Iglesia.

Considerando la inagotable bondad de Nuestro Señor, todo misericordioso, y la piedad maternal infinita de la Virgen María, espero, ciegamente confiado, obtener el perdón de todas mis culpas.

Los que hasta ayer fueron mis amigos, me harán seguramente blanco de sus burlas y azuzarán contra mí los cances rabiosos de la maledicencia.

Que me importan sus burlas, qué sus insultos, qué sus calumnias, si he de lograr con esta necesidad de mi espíritu enfermo la dicha del alma, que es la dicha verdadera?

Sinceramente arrepentido, besa vuestro anillo pastoral,

ALFONSO VIDAL Y PLANAS.  
Sic Gobernador, 31. 2.º

## DE NUESTRA EDICION DE AYER

### NOTICIAS VARIAS

#### Navegación

Vapores correo de la Compañía Transatlántica.

El «Antonio López», salió el sábado 7 de Génova para Barcelona.

El «R. M. Cristina», salió el sábado 7 de Santander para Bilbao.

El «P. de Satrústegui», salió el viernes 6 de Las Palmas para Lisboa.

El «Manuel Calvo», llegó el jueves 5 a Habana.

El «Fernando Poo», salió el miércoles 4 de Colombo para Suez.

#### Comisión

Por falta de número de señores vocales no se reunió ayer la Comisión mixta de Subsistencias.

#### Trasatlánticos

Signió viaje para Canarias y Buenos Aires, el soberbio trasatlántico «Reina Victoria Eugenia».

Conduce en total, 795 pasajeros, de los cuales 710 son de tránsito y los 85 restantes han embarcado aquí.

Entre estos figura el Excmo. Sr. don Joaquín González y su señora, ministro plenipotenciario de España en Chile.

Entró ayer mañana el vapor correo «Montevideo», procedente de los puertos del Centro de América.

A la una y media de la tarde desembarcó el pasaje que para Cádiz ha conducido, 52, y muchos de los viajeros que vienen en dicho buque en tránsito para Barcelona y escalas.

En total ha traído el «Montevideo» 167 pasajeros.

#### Funeral

Ayer mañana celebráronse en la iglesia de San Francisco solemne funeral en sufragio del alma del que fué representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos en esta capital, don Miguel Bernal y Parrado, cuyo sentido fallecimiento ocurrió recientemente.

La hermosa nave del templo se hallaba totalmente ocupada por los funcionarios de las distintas dependencias de la citada Compañía y otras muchas conocidas personalidades.

Ofició el beneficiado señor Flores asistido de los padres de la Comunidad, la cual entonó antes la Vigilia solemne y el responso con que finalizaron los funerales.

#### Diligencias sin resultado

El teniente coronel Jefe de esta Comandancia de la guardia civil en comunicación que dirige al señor Gobernador civil dice que las diligencias practicadas para la detención de Ramón Gil Casanova y Eduardo Tomo Gil autores de la muerte de una joven en Játiva no han dado resultado favorable.

#### Informe

El Alcalde de La Linea remite al señor

Gobernador civil certificado expedido por los médicos titulares de aquella localidad en el que se expresa estar comprobado que los locales destinados para colegios electorales en las próximas elecciones son antihigiénicos y faltos de capacidad.

#### Título de nacionalidad

El Consulado de Portugal, remite al señor Gobernador civil título de nacionalidad perteneciente al subdito portugués Oscar Acuña Zoozo, á los efectos de su anotación en el registro de extrangería.

#### Instancia

Consecuencias del temporal  
En el término de Algodonales, montes denominados «Fuente de la Sierra» y «Corrales» han sido encontrado por la guardia civil, varias encinas y árboles que se creen han sido arrancados por el viento.

Se calcula lo encontrado en unas 65 cargas de leña.

#### Raterías

En la Inspección de Vigilancia presentaron denuncia las vecinas de la casa número 6 de la calle San Félix, Luisa Navarro y Josefa Maline, de que en la noche anterior y de la azotea de la misma casa le habían sustraído, á la primera, 3 pares de calzoncillos, 6 fundas de almohadas, una camisas de mujer y dos sábanas, y á la segunda un delantal con tiras bordadas.

Sospechan las denunciadas que pudiera haber cometido el hecho algún vecino de la casa, sin que puedan señalar á persona alguna.

#### Digno de elogios

Los toreros llegados en el «Montevideo», iniciaron á bordo del vapor una suscripción á favor de tres niños huérfanos de 4, 6, y 8 años y de otro pasajero pobre. A este se le recandaron 10 duros y á los tres niños 20.

Con esto se le compró ropa al llegar á Cádiz.

Fueron muy elogiados estos actos, que revelan los buenos sentimientos de los toreros citados.

#### Enferma

Se encuentra muy mejorada de la enfermedad que sufre del ataque digestivo, la Sra. Da. María Pastora Macanaz de Segovia, esposa de nuestro amigo el funcionario de Hacienda, D. Rafael Fernandez.

Nos alegramos de la mejoría, deseando su completo restablecimiento.

#### Guardia civil

El Gobernador militar de esta plaza, contestando á comunicación de la autoridad gubernativa, en la que se interesaba alojamiento para ciento diez individuos de tropa de la guardia civil y ocho caballos, dice ha dado las órdenes oportunas para que dicho personal sea admitido en el castillo de Santa Catalina y el ganado en las bóvedas de San Carlos, en locales que están á cargo del oficial de transentes de Artillería.

#### Fuerzas á Jerez

En el tren mixto de ayer, marcharon á Jerez setenta y cinco guardias civiles de los llegados anteanoche en el tren correo.

También marchó fuerza de policía.

#### Detenidos

En la prevención civil existían detenidos ayer veintinueve individuos, de los cuales ocho ingresaron ayer mismo, todos éstos á las diez y treinta de la mañana.

#### Vapores

Situación de los buques de Pinillos, Izquierdo y C.º, el 7 de Marzo.

«Príncipe de Asturias», en construcción.

«Infanta Isabel», en Barcelona.

«Barcelona», de Las Palmas para Santos el 2.º

«Cádiz», en Buenos Aires.

«Valbanera», de Santos para Las Palmas el 2.º

«Catalina», en Habana.

«Conde Wifredo», de Valencia para Málaga el 6.

«Pío IX», de Canarias para Puerto Rico el 1.

«Martín Sáenz», en New-Orleans.

«Balmes», de Habana para Canarias el 5.

«Miguel M. Pinillos», en Barcelona.

#### Ocurrencias

A las once y treinta, por el guardia municipal Tomás José Expósito, fué detenido en la Inspección de Vigilancia, Francisco Gibernado, el que embriagado blasfemaba y escandalizaba en la calle Sopranis.

A las doce y quince, fué acometido de unas fatigas en la calle Porlier, Manuel Pua Fernández, de ochenta años, que habitaba Angel 13. Llevado al Hospital Mora, falleció acto seguido.

Personado el señor juez municipal del distrito, dispuso quedase el cadáver en el depósito de dicho hospital. Intervino en este servicio el guardia municipal José Benítez.

A las dieciséis y veinte, por los guardias municipales Juan López y Manuel Egaña, fueron detenidas en la Inspección de Vigilancia, María Barrios y Adelaida Fornán, por riña y escándalo en la casa núm. 6 de la calle Concepción.

#### Muerte repentina

Ayer mañana, transitando por la calle Santa Elena, el individuo Manuel Puja Fernández, fué acometido de unas fatigas.

Acudieron el guardia municipal José Benítez García y una pareja de guardias civiles, conduciendo al paciente al Hospital Mora.

El Puja Fernández había dejado de existir al ser reconocido por el médico de guardia D. Enrique Rousselet.

Se dió conocimiento al Juzgado, personándose en el Hospital el Juez municipal D. Antonio Camoyano, instruyendo las oportunas diligencias y ordenando que el cadáver fuera llevado al Depósito de Santa Rosalía.

El interfecto es un anciano de 80 años natural de Pontevedra y que habitaba en la calle del Angel núm. 13.

#### Toreros

En el vapor «Montevideo» han llegado, el valiente matador de toros Fermín Muñoz «Corchato», y los de novillos José Corze «Corcito» y Gabriel Hernández, «Posadero» y los banderilleros, «Cerrajillas» y «Cepillero».

También ha regresado el matador de novillos Ramón Martínez «Agujeta chico».

## Por Telegrafo

Madrid, 7 (varias horas)

### Política y políticos

#### De Cuenca

La Junta de Defensa, de Cuenca, ha visitado al Sr. Dato para pedirle ratificación de las declaraciones hechas por el ministro de la Gobernación Sr. Sánchez Guerra, quien había manifestado que antes



de terminarse el mes, se dictaría disposición que satisfaga las justas aspiraciones, expuestas por los comisionados.

El presidente del Consejo, prometiéndolo así, pero á condición de que la población, deponga su actitud hostil.

Por la capital citada, y sitios más céntricos han circulado esta tarde varios automóviles, cuyos ocupantes repartían candidaturas mauristas.

**Aumenta la desorientación electoral.**  
Los ánimos están en extremo apasionados.

**Crédito**  
La Comisión permanente del Consejo de Estado, ha aprobado un crédito de 500.000 pesetas, para sufragar los gastos que se originen con motivo del Congreso Postal.

**Senadurías vitícolas**  
Asegúrase que el miércoles se firmará la provisión de senaduría vitícolas.

**Mitin**  
En el Teatro de la Comedia se ha celebrado un mitin en defensa de los candidatos prietistas.

Asistió escasa concurrencia.  
Hablaron los señores Yareno y Gu-rich.

**Capitán general**  
Ha llegado á la Ciudad Condal el nuevo capitán general de aquella región señor Villar y Vilate.

Le esperaban las autoridades y comisiones de los diversos Cuerpos.

**Solución**  
Se ha solucionado el conflicto de la azucarera.

El Banco de España ha aceptado las garantías ofrecidas por la sociedad.  
Aquél prestará la cantidad necesaria para el pago á los remolacheros, sin necesidad de acudir al crédito personal de los consejeros.

**Por un salvamento**  
El Gobierno alemán ha dado las gracias al español, por los servicios de salvamento prestados al buque de aquella nacionalidad «Launila Candor».

**Misión terminada**  
Dua vez terminada la misión que se le encomendó, marchó á Tánger la comisión hispano-hebreá que estuvo en Madrid.

Enseguida que llegó á Tánger presentóse al encargado de Negocios de España, manifestándole su reconocimiento por las atenciones recibidas durante su viaje.

Rogóle transmitiera esta manifestación al Gobierno.

**Mejoría**  
Dentro de la gravedad, ha experimentado mejoría, el conde de Vilchez.

**La Escuela de Montes**  
La Cámara de Comercio de Oviedo, se ha dirigido al Gobierno, ofreciéndole local para establecer la Escuela de Ingenieros de Montes.

**Amenaza de huelga**  
Los socialistas amenazan con la huelga general en caso de que se confirmen los anunciados atropellos electorales.

**Posibles desórdenes**  
En Alcoy ha sido reconcentrada la guardia civil en previsión de que mañana ocurran desórdenes graves.

Los radicales se han aliado con los conservadores, para combatir la candidatura de Romanones.

## España en Marruecos

### Rescate

En el Ministerio de Estado han manifestado que anoche fueron rescatados dos cantineros que se hallaban prisioneros en Dar May.

Llámanse Serafin y Estéban Rodríguez Moreu.

Ambos relatan haber pasado grandes penalidades.

### Barcazas

En breve serán enviadas á Larache varias barcazas adquiridas recientemente.

## Varias noticias

### Cadáver

Dicen de Huesca que en el valle de Arranso, ha aparecido el cadáver de un carabiniro que había desaparecido en Diciembre último.

Supónese que fué sorprendido por un alud.

### Trabajos suspendidos

El Gobernador de León participó, que en vista de la actitud levantisca de los mineros huelguistas, se ha visto precisado á ordenar la suspensión de los trabajos en la mina Santa Lucía.

### Huelga de tranviarios

Dicen de Barcelona que los tranvías circulan sin novedad.

Prestan seraficio, menor número de coches que de ordinario.

Los pasajeros muestráanse retraídos.

En algunos tranvías van ingenieros militares, al lado de los conductores.

La benemérita custodia las líneas.  
Cálcúlase que huelga la mitad del personal.

## Del Extranjero

### De París

Dicen de la capital de Francia que las autoridades han emprendido activa campaña contra los espectáculos inmORALES.

Los empresarios reincidentes serán sometidos á un Tribunal correccional.

—Toda Francia ha surgido en común protesta para que no se concorra á la Exposición Universal de San Francisco de California.

Todas las entidades mercantiles se han dirigido al Gobierno, recordándole que Alemania é Inglaterra, no asistirán, como protesta á los vejámenes de que se hace objeto en las Aduanas americanas, á los productos europeos.

## CULTOS

La Real y Venerable Archicofradía de Penitencia de Ntro. Padre Jesús del Ecce-Homo y María Stma. de las Angustias, establecida en la Iglesia de San Pablo de esta ciudad, celebrará el domingo 15 de Marzo á las once de la mañana, en honor de sus amantísimos Titulares solemne función estando el panegirico á cargo del M. I. Sr. D. Leonardo Fernández Galindo, canónigo magistral de la Santa Iglesia Catedral.

A las ocho de la noche de los días 15, 16 y 17 del citado mes, se celebrará el acostumbrado devoto triduo, ocupando la sagrada cátedra los Sres. D. Manuel Troitiño y Rey, catedrático del Seminario y vicario de las Reverendas Madres Agustinas de Candelaria, D. Francisco Bonassi y Gatica, catedrático del Seminario y capellán de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús; D. Felipe Bernal y Conejo, capellán de las Hermanitas de los pobres.

Todas las noches terminará con *Miserere*, autorizando dichos actos, la Real presencia de Jesús Sacramentado.

La Inmemorial, Venerable, Pontificia y Real Cofradía de Penitencia de Nostro Padre Jesús Nazareno, establecida en su capilla propia del Convento de Santa María, celebrará su anual y solemne quinario, que dará principio el día 21 de Marzo, á las siete de su tarde, estando las pláticas á cargo del elocuentísimo orador sagrado R. P. Ildelfonso Ruiz, Superior de los Misioneros del Inmaculado Corazón de María.

El domingo 22 de Marzo, á las once y treinta, tendrá efecto con toda solemnidad la función principal, en la que predicará el elocuentísimo orador ya citado R. P. Ildelfonso Ruiz.

A las ocho de la mañana del miércoles 25 se dirá una Misa rezada para administrar en ella á los cofrades la sagrada Comunión.

La indulgencia plenaria concedida por

Lean vds eso atentamente

# Las Turbaciones de la Circulación

# El Artritisismo

Sea un error muy grave creer que hubiera de emplear el **DEPURATIVO RICHELET**, cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel) debidas á una invasión de humores en la sangre.

El **DEPURATIVO RICHELET** posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean esas afecciones debidas á las arterias que están menos flexibles ó á la sangre que se halla ya enferma. Su acción se hace sentir, particularmente en las personas que que tienen más de 45 á 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elásticas produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, congestiones, entorpecimientos, comezones, sofocaciones, hinchazón de los miembros, vértigos y síncope, pesades de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas persistentes, gota, etc.) En una palabra, todas las manifestaciones de origen artrítico.

En lo que toca á las mujeres llegadas á la edad crítica, suprime las turbaciones muchas veces gravísimas de este período difícil.

No sabríamos recomendar demasiado á todas las personas que han padecido ya perturbaciones de la circulación, el uso casi constante del **DEPURATIVO RICHELET**.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

**L. RICHELET, 13, rue Gambetta, on Sedan (Francia)**

**DEPOSITO GENERAL y VENTA.**—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola 9.—San Sebastián.

Depósito en Cádiz. — Restituto Matute, plaza Isabel II.—En San Fernando F. Matute, (Farmacia) En Sanlúcar. R. Matute (F. y Droguería).

Su Santidad Clemente XIII, en su Bula de 29 de Mayo de 1760, pueden obtenerla todos los fieles que asistan al turno del Jubileo Circular que se hallará en dicha iglesia en los días 22 al 25 de Marzo.

## ECOS CHICLANEROS

7-3-1914

**Taurina**  
La popular revista «Sol y Sombra», llegada á mí ayer y en su último número publicado, reseña, acompañada de dos fotografías en las que se ve á nuestro paisano Manuel Muñoz «Chiclanero», una corrida de cuatro toros de Piedras Negras, toreada en unión del novillero «Marchenero» en la plaza de toros de Guatemala el pasado Enero.

Ni quito ni pongo rey, y así, me limitaré á copiar para que sea conocido de mis paisanos tanto lo bueno como lo malo que inserta en el periódico el corresponsal Jorge Aguirre.

A más, una advertencia; nuestro amigo se motea por allende los mares «El Andaluz» y no «Chiclanero», debido á que como él, decía en este pasado año existen por tan lejanas tierras dos ó tres «Chiclaneros» en la profesión.

Narraré la muerte de los cornúpetos. Dice así el señor Aguirre al tratar del primero:

«El Andaluz» encuentra al piedreño hecho un marmolillo, viéndose obligado á torearlo más con el cuerpo que con la muleta; dió dos pases de pecho, tres por alto y dos de pitón á pitón, intercalando en dicha faena dos pinchazos y una estocada caída y tendida.

Sacó el acero y acertó al tercer puntillazo.  
(Palmas).

Tercero, de Tepeyahualco, negro zaino y cornalón.

Corrió como un condenado colándose al callejón.

Trabajo le costó al «Andaluz» pararle los pies, lográndolo después de diez lances en distintos tiempos.

Cuatro varas tomó con bravura el Tepeyahualco, tirando en una de ellas al callejón, al picador «Quero», matándole el jaco.

«El Andaluz» se lió en quites á puñetazo limpio con el toro; sin necesidad hizo un coleo, se agarró de los pitones, se hincó varias veces y poco faltó para que se acostara delante del bicho; necesariamente oyó muchas ovaciones de la mayoría de nuestro público, que tanto entienden de toros como yo de chino.

«Crispín» y «Poncho» no quedaron muy bien con los palitroques.

«El Andaluz», que ya tenía al respetable chocheando por sus temeridades y mojigangas, encontró al astado noble y bravo.

Después de retirar la gente, se hincó y dió un soberbio pase, lo único que hizo en toda la tarde con arte.

Puesto de pie, dió unos cuantos pases metidos entre los pitones, y después de pinchar alto tres veces, con algo de cuarteo, metió una entera caída.

El puntillero muy bien.

Transcribo con gusto esta reseña y las más que se publiquen en un periódico de tanta reconocida imparcialidad y valía cual «Sol y Sombra», con objeto de que no se me recrimine como otras veces, mi obstracismo para con el paisano.

Soy bastante aficionado á toros, tengo como tal mi reputación é independencia acrisoladas y por ello, si me liga amistad con principales diestros, no con novilleros, es en terreno particular y no en el artístico.